

令和7年3月17日発行

第90号

全戸配布用

わが街 太子堂・三軒茶屋 スポットライト

発行：太子堂連合町会
ミニコミ紙編集委員会
事務局：太子堂
まちづくりセンター
電話：03-5787-6368



第40回太子堂こどもマラソン大会

青少年太子堂地区委員会会長

太子堂こどもマラソン大会実行委員会

山崎 和則

2月9日の日曜日に、節目となる第40回太子堂こどもマラソン大会が開催されました。当日は晴天に恵まれ絶好のマラソン日和となりました。

太子堂小学校、中里小学校を中心とした太子堂地区に在住の小学生297名（エントリー320名）の参加のもと、こどもたちは普段の練習の成果を十二分に発揮しました。沿道の保護者の声援、観察員の皆様の声を出してこどもたちを励ます様子は地域の風物詩となっております。このマラソン大会が地域の皆様の一人一人の力があってこそ開催できたことに感謝いたします。

開催にあたっては、事前の準備から当日の会場設営、マラソンコース周辺整備など、太子堂地区連合町会、地元の商店街、世田谷消防団第二分団、日赤太子堂分団、実行委員会を構成する地区委員、小学校PTA、中学校PTA、こどもたちの伴走や会場整理などで活躍した太子堂中学校生徒、まちづくりセンターを中心とした区職員をはじめ総勢300名のスタッフのご協力のもと開催できたことを大変ありがたく思っております。

青少年地区委員会は、地域のこどもたちの健全育成を目的として、地域と触れ合う機会を作り、こどもたちが成長した地域のために貢献して頂けるように、これからも活動してまいります。



わが街で100年続く

お店シリーズ⑥

玉川屋履物店

茶沢通りにある玉川履物店。このお店は戦前、祖父が恵比寿で履物店を開業したのが始まりです。祖父が亡くなり、祖母と私共の母、そして母の姉弟の四人で三軒茶屋の今の地に移り、履物屋を続け、もう100年近くになりました。

商売は主に祖母を中心に、母・姉弟が協力し合い続けておりましたが、途中で戦争があったりと、なかなか生活は大変

だったそうです。そんな中、商売を中心に行っていた祖母が亡くなり、母達は途方に暮れました。しかしいつまでも落ち込んではいられない。私たちが店を守らなければと姉弟一丸となって頑張りました。

そんな頑張る母たちの姿を父が見て、母を見初め結婚しました。そして私たち三姉妹が生まれることになりました。残念ながら、その父も早くに亡くなり、その後、母一人で今の店を切り盛りをして私たち三姉妹を育ててくれました。

昭和30年から40年頃にかけて、お正月は着物姿に下駄という和文化的の風習があり、下駄がよく売れた時代がありました。除夜の鐘を聞くまで、お店を開けていたことをこども心に憶えております。けれど時代の流れと共に、いつの間にかその風習も影をひそめました。

「健康は足元から」という言葉があります。今は、従来の下駄や雪駄だけでなく、甥が足に優しい足半(あしなか)や布ぞうりを自ら制作し店頭に並べており、皆様に大変喜ばれております。少しでも皆様の健康につながれば嬉しいなと思っております。

その中で20年ほど前、隣の池田洋品店さんから近隣小学校の体操用品・校内上履きの販売を引継ぎ、従来からの履物と学校用品の販売を行って今に至っております。どうぞ宜しく願っています。



地域交流ラポ

昭和女子大学

私たち昭和女子大学の学生は、世田谷地域「地域交流ラポ」で、池尻・太子堂地区について活動させていただきました。一年間を通して、「伝統文化と地域交流」をテーマとして活動し、地域のイベントの見学や地域の方々との交流を行いました。

活動の中で特に印象的だったものは、地域の方へのヒアリングです。

私たちは、西山町会会長である



堀江鉄広さんに太子堂の伝統的な「西山囃子」について、青少年太子堂地区委員会副会長である伊藤美和子さんに太子堂小学校から生まれた「太子堂音頭」について、それぞれヒアリングをさせていただきました。

お2人のお話から、太子堂地区の歴史を知るとともに、地域への愛情や情熱を非常に強く感じました。



そのような思いや各イベントの賑わいがある一方で、担ぎ手の高齢化や小学校などの小規模なコミュニティのみで発展しているという伝統文化の現状も明らかになりました。

一年間の活動を通して、重要だと感じた課題点を「小学校発祥の伝統文化をどのように発信していくか」と「外部や大学生が伝統文化に関わるには何ができるのか」の2つに絞り出しました。そして課題点から学生ができることについて2つの案が出ました。まず1つ目の案は、地域の交流や伝統文化に学生が入ってみたいということです。学生と地域の繋がりが広がることで、担い手不足の解消や伝統文化を知ってもらうきっかけになると考えました。次に2つ目の案は、子どもたちやPTAの方の伝統文化への思いを調査するという事です。太子堂の伝統行事やイベントに参加している方々の意見を聞いてみることで、伝統文化が抱えている現状や新たな課題点を発見出来ると考えました。今後は、ワークショップやお祭りなどの地域のイベントにヒアリングを含めた参加をして行きたいです。



これらの活動の成果を、2月11日に日本大学で行われた成果報告会にて、世田谷地域の町会関係者の方々へ発表させていただきました。

他の大学の発表を聞いてテーマはそれぞれ違えど、アンケート調査を元に意見を述べていて勉強になりました。今年度の活動及び報告会での経験を、今後の活動に活かしたいです。



【行事報告】

- 11月24日(日) 古着古布回収 (太子堂各地区)
- 2月9日(日) 太子堂こどもマラソン大会 (太子堂小学校)

【行事予定】

- 3月18日(火) 三宿中学校夜間学級卒業式・4月7日(月)入学式
- 3月19日(水) 区立中学校卒業式・4月8日(火)入学式
- 3月25日(火) 区立小学校卒業式・4月7日(月)入学式
- 6月8日(日) 古着古布回収 (太子堂各地区)
- 6月14日(土) 太子堂地区合同防災訓練 (太子堂小学校)
- 6月22日(日) 東京都議会議員選挙 (太子堂各地区)
- 7月5日(土) 太子堂ふれあいボウリング大会 (オークラボウル)

詐欺電話は携帯電話にかかってくる!

未納料金があります

あなたはマネロンの容疑者になっています
口座を調べる必要があるため、一旦お金を振り込んでと騙す

非通知 訴えられる前にお金を振り込みなさいと騙す

あなたの携帯で不正行為が行われています
逮捕されたくなければ、保釈金を払う必要があると騙す

Decline **Answer**

お金の話が出たら詐欺!!

警視庁 世田谷警察署 防犯係
03-3418-0110(内線2162・2163)

国際電話番号による特殊詐欺が急増中!!

+1 や +44 などから始まる番号、たとえば
+1312345678
+44698765432

このような表示の電話には出ないかけ直さないよう、ご注意ください

海外との電話が不要な方は、着信を無償で休止できます

申込み希望の方は申込用紙記載のため
世田谷警察署または交番までお越しください

- 受付窓口
世田谷区三軒茶屋2丁目4番4号
世田谷警察署特殊詐欺対策事務局
03-3418-0110
(内線2162, 2163)
- 取扱時間
平日午前9時から午後5時まで

※ 本件は固定電話のみ適用です
携帯電話はできません